

LOS PARTIDOS POLÍTICOS NACIONALES

Los partidos políticos nacionales son organizaciones con registro ante el Instituto Nacional Electoral y tienen derecho a participar en procesos electorales en todo el país, incluyendo nuestro Estado. Estos partidos deben cumplir con los requisitos establecidos en la Ley General de Partidos Políticos y el Código Electoral de Coahuila cuando participen en elecciones estatales o municipales.

Actualmente, existen siete partidos políticos nacionales:

- Partido Acción Nacional (PAN).

El PAN es el partido político que ha mantenido su nombre intacto por más tiempo en la historia de la política de México. Fue fundado en septiembre de 1939 por Manuel Gómez Morín.

- Partido Revolucionario Institucional (PRI).

El PRI se puede considerar el instituto político más longevo de México. Si bien ha tenido diversos nombres, su origen data de 1928, cuando se llamaba Partido Nacional Revolucionario (PNR).

En 1938, cuando Lázaro Cárdenas del Río era el titular ejecutivo federal, el PNR cambió su nombre a Partido de la Revolución Mexicana (PRM) y el 18 de enero de 1946 fue nombrado como actualmente lo conocemos.

- Partido de la Revolución Democrática (PRD).

El origen del PRD es resultado de movimientos sociales que surgieron a partir de la elección que se vivió en México en 1988. Se señala que el contexto del surgimiento del partido estuvo marcado por factores como la conformación de la Corriente Democrática, el desprendimiento de un grupo de militantes del PRI y por la conformación de una coalición electoral denominada Frente Democrático Nacional (FND), integrada en 1988 con el fin de disputar la elección presidencial.

- Movimiento Regeneración Nacional (MORENA).

Morena es el partido político con registro a nivel nacional más joven en México. Comenzó su historia en 2012 cuando su entonces líder Andrés Manuel López Obrador lo formó como una asociación civil.

- Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

Nació en el Distrito Federal, ahora Ciudad de México, en la década de los años 70, cuando ciudadanos interesados en proteger el medio ambiente se juntaron para crear la Alianza Ecologista Nacional. No obstante, fue hasta 1986 cuando distintas organizaciones civiles, cuyo interés común era la conservación del ambiente, decidieron unirse para formar el Partido Verde Mexicano.

El 9 de febrero de 1991, el entonces Tribunal Electoral Federal falló en favor de la organización, otorgándole el registro bajo la condición de que se cambiara el nombre y el emblema que se había presentado, dando paso al Partido Verde Ecologista de México.

- Partido del Trabajo (PT).

El Partido del Trabajo nació a partir de la integración de varias organizaciones sociales. Su historia comienza el 8 de diciembre de 1990, cuando las organizaciones acordaron su fundación; sin embargo, su primera aparición en las boletas electorales fue en 1991.

- Movimiento Ciudadano (MC).

El origen de Movimiento Ciudadano se remonta a Convergencia, partido político que comenzó a formarse en 1997 y que obtuvo su registro hasta 1999. Gracias a una serie de reformas de fondo a los documentos básicos, vio la luz el 21 de julio de 2011.

Oficialmente, este partido se formalizó el 7 de octubre de 2011, cuando el entonces Instituto Federal Electoral validó las reformas a los documentos básicos, que dieron paso a su transformación.

Referencias:

Cámara de Diputados. (2023). Ley General de Partidos Políticos.

Obtenido de:

<https://www.diputados.gob.mx/LeyesBiblio/pdf/LGPP.pdf>

N. R. (2024). ¿Cuántos y Cuáles Partidos Políticos Nacionales

Existen en México? N+. Obtenido de:

<https://www.nmas.com.mx/nacional/politica/cuantos-partidos-politicos-existen-en-mexico-y-cuales-son-lista/>